

Auxilio Militar del TIAR Contra 'Subversión': El Salvador

- ★ Recibe Asistencia Económica de Argentina y Chile
- ★ "Se Solicitó Asesoría al Gobierno de EU y a Otros"
- ★ Reunión del Ministro de Defensa con Periodistas
- ★ Fue Convocada por el Pentágono; Estricta Seguridad

Por FAUSTO F. PONTE, corresponsal de EXCELSIOR

WASHINGTON, D. C., 9 de noviembre. — El ministro de la Defensa de El Salvador, coronel José Guillermo García, dio a conocer hoy que su gobierno solicitará, "en su debida oportunidad y por el canal correspondiente", a la Organización de Estados Americanos (OEA), la aplicación del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca —TIAR o Tratado de Río de Janeiro— mediante el cual fuerzas militares de los Estados signatarios acudirían en auxilio de las salvadoreñas para reprimir la insurgencia popular en ese país, supuestamente impulsada desde el exterior.

García divulgó las intenciones de su gobierno durante una entrevista con periodistas, convocada por el Departamento de la Defensa (Pentágono) del gobierno de Estados Unidos. Para tener acceso a la entrevista, agentes estadounidenses de seguridad militar exigían a cada periodista dos identificaciones con fotografías.

García informó además, que el gobierno salvadoreño ha solicitado asesoría al de Estados Unidos y de otros países, para realizar elecciones en marzo próximo, y a las cuales algunas naciones americanas enviarán observadores.

García se halla en Washington por invitación expresa del Pentágono para "consolidar" contactos personales con altos jefes de las fuerzas armadas de los países americanos, convocados en esta capital con motivo de un coloquio sobre seguridad interamericana.

SIGUE EN LA PAG. CATORCE

Sigue de la primera plana

A ese coloquio no fueron invitadas las fuerzas armadas de Nicaragua. El Ejército mexicano envió sólo un observador, no una delegación.

García, en entrevista con periodistas, fue parco con respecto a los asuntos tratados durante la reunión con los demás militares de los países americanos, y sobre acuerdos logrados entre las fuerzas armadas de su país y las de Guatemala y Honduras.

García, en dicha entrevista, desmintió al secretario de Estado, Alexander Haig, en cuanto a la situación política-militar en su país, y afirmó:

"La situación militar en El Salvador en este momento, que ha sido también criticada en pro y en contra fuera de nuestras fronteras, quiero decirles que se realiza de acuerdo con la tónica que establece la subversión en este país.

"La fuerza armada de El Salvador se ha instituido para responder y garantizar ciertos principios de

soberanía que normalmente son comunes para los diferentes países. En el caso de El Salvador, la fuerza armada libra en estos momentos una lucha por defender los intereses de un pueblo. Una lucha que va lleva muchos meses que se ha convertido en tragedia debido al impetu que ha tomado la subversión para tratar de alcanzar el poder por medio de la lucha armada.

"En ese sentido realizamos en este momento una lucha para defender los intereses de nuestro país. Una lucha que de parte de la subversión ha cambiado de obtener objetivos puramente militares, a obtener objetivos de carácter económico: así es como en El Salvador, en este momento se destruyen fábricas, se destruyen negocios, se destruyen puentes, se destruyen edificios, se destruyen ingenios, todo para lograr destruir la economía del país.

"En ese sentido podría decirles que en este momento la fuerza armada de El Salvador tiene el control

completo del país y que, si se presentan esas acciones terroristas aisladas y también coordinadas para crear sensacionalismo, nosotros, como institución armada, estamos prontos para defender los intereses de nuestro país."

Haig, en una declaración a periodistas hace diez días, afirmó que la situación política y militar en El Salvador alcanzaba ya un "punto muerto" —o de estancamiento— y que ello sería fatal para el país, que padece dificultades económicas graves.

García expuso hoy: "Respeto lo que el secretario de Estado diga al respecto, y al mismo tiempo expongo la situación real de lo que pasa en nuestro país: es una posición de la institución armada y no es, en ningún momento, para agregarse a cualquier posición que cualquier personaje diga al respecto."

Se le preguntó a García: "Si el gobierno de El Salvador tiene prueba de que la subversión proviene de fuerzas externas, ¿por qué El Salvador no acude

a la OEA para invocar el Tratado de Río de Janeiro?"

El ministro de la Defensa de El Salvador respondió:

"Dirigirnos nosotros a la OEA, es una acción gubernamental correspondiente en su ramo al ministerio de Relaciones Exteriores."

Agregó: "Nosotros (el Ministerio de la Defensa) tenemos la parte, puramente, que corresponde a defensa."

Observó: "Pero, tenga usted la seguridad de que cualquier acción de ese tipo se hará en su debida oportunidad por el canal correspondiente."

Posteriormente, García informó que su gobierno recibe ayuda económica gubernamental de Argentina y Chile, y que por lo que respecta a las elecciones para marzo del año próximo, se le ha solicitado "cierta asesoría" al gobierno estadounidense y de otros países.